



# Colección PRIVADA

\* Por Alejandro F. Ceceña

## Heriberto Aguilar, un liderazgo que crece...

En la sociedad actual, el liderazgo político desempeña un papel fundamental en el desarrollo y transformación de un pueblo. Un líder político efectivo no sólo tiene la capacidad de tomar decisiones importantes, sino también de influir en las personas y generar cambios significativos en su entorno.

Desde su inicio en la política – siempre en la izquierda –, **Heriberto Aguilar** ha reunido una serie de características que le permiten desempeñar su rol de manera eficiente y generar cambios significativos en la sociedad. La gente que lo rodea y quienes se acercan a escucharlo, ven ciertas características a destacar... **Visión**; dicen que es un líder efectivo, que tiene una visión clara de lo que quiere lograr para su sociedad. Gracias a ello, se ha permitido establecer metas y objetivos a largo plazo, y trabajar de manera constante para alcanzarlos. Hablan mucho de su **Integridad**; en palabras claras dicen que es un hombre honesto, ético y transparente en todas sus acciones. Un líder político íntegro que genera confianza en la población y es capaz de inspirar a otros a seguir su ejemplo. Algo que destaco personalmente es su **Comunicación efectiva**; y aquí sí conozco algo del tema. Heriberto ha sido capaz de comunicarse de manera efectiva con la población, transmitiendo sus ideas, propuestas y políticas de manera clara y convincente. Esto le ha permitido al Senador, generar consenso y apoyo



en la sociedad. Por último, algo que le respetan propios y extraños es su **Capacidad de negociación**; esto le ha permitido llegar a acuerdos con diferentes actores y grupos de interés. Con esta habilidad ha logrado consensos, resolver conflictos y avanzar en la implementación de políticas.

Todos estos dichos sobre el paso de Heriberto en la política, se han reflejado en su disciplina y ánimo de hacer equipo. De ser útil antes de ser importante. Él representa la izquierda en Guaymas-Empalme, y es el reflejo de muchos quienes le apuestan a un cambio verdadero. Hoy viernes estará entregando un Informe de

Resultados “a ras de suelo”, como lo llama, y ahí tendrá felicitaciones y también reclamos, porque la política también es eso, cuestionar, observar y pegar de gritos desde la molestia ciudadana si es necesario. A eso va Heriberto, desde el camino de la unidad. ¿Dejará el Senado, será presidente municipal? No lo sé; de lo que no tengo la más mínima duda, es de que seguirá haciendo política.

\*\*\*

### Sheinbaum-Trump; sólo por hoy...

Tras una breve llamada telefónica con su homólogo estadunidense, Donald Trump, la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo aseveró que está descartada una intervención militar de Washington en México. En su conferencia de prensa matutina. Aunque todo indica que la conversación discurrió en un tono cordial, de respeto mutuo y que de momento se encuentra apaciguado el afán del magnate por trasladar a nuestro país sus delirios bélicos, es evidente que la amenaza permanece latente. Quienes justifican cualquier exceso en el nombre del combate al narcotráfico y las adicciones harán bien en recordar que Trump y sus antecesores no han usado “cualquier herramienta a su disposición para salvar vidas estadunidenses”: no han articulado una política medianamente coherente de prevención, no han actuado contra las farmacéuticas que provocaron la epidemia de dependencia a los opioides, no hacen nada para sacar a la luz y desmantelar a los grandes grupos criminales que operan en su propio territorio, toleran abiertamente el consumo de estupefacientes entre las clases medias y altas, y ante todo, promueven un sistema financiero y un entorno empresarial que han hecho de su país el mayor centro de lavado de dinero del planeta. **Nos vemos la próxima.**

### HASTA ENTONCES

\*Empresario y escritor. @ coleccionsonora